



Clausura del acto de presentación del informe sobre ‘bulos y desinformación’

## **Isabel Rodríguez: “Vivimos un tiempo importante en defensa de la democracia, que también es defensa de la libertad de expresión y del derecho a recibir información”**

Madrid, 8 de septiembre de 2022.- La ministra de Política Territorial y portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez, se ha referido a la democracia y a la Constitución, “que los políticos debemos repasar más e incluso cumplirla”, para destacar el derecho a la información como un principio constitucional.

Isabel Rodríguez, que ha clausurado el acto de presentación del informe sobre “bulos y desinformación”, elaborado por Servimedia y Estudio de Comunicación, ha mostrado su respeto por la labor de los periodistas y su admiración por la tarea que desempeñan, subrayando que “una ciudadanía se conforma desde distintos ámbitos, también desde la información”.

### **Defensa de la democracia**

Ha destacado que en el momento actual “vivimos un tiempo importante en la defensa de la democracia, que también es la defensa de los periodistas y la defensa de la libertad de expresión y del derecho a recibir información. Estamos viendo cómo la información, como la energía, es incluso un arma de guerra”.

### **Bulos**

Entre las conclusiones del estudio sobre desinformación y bulos, ha subrayado la ministra, destaca que el problema lo causamos entre todos: “La parte positiva de esta conclusión, por tanto, es que si entre todos causamos el problema, entre todos podemos solucionarlo. Primero, reconociendo que se participa en el problema desde distintas esferas, y segundo, buscar soluciones entre todos”.

Isabel Rodríguez ha apuntado asimismo que, además de información falsa, existe muchas veces sobreinformación que contribuye a la desinformación.

El objetivo claro de la desinformación, ha asegurado, es “dañar al adversario, a una empresa competidora, a un adversario político, en el ámbito nacional, en el

ámbito municipal, a un vecino o al presidente de una asociación rival. Otro objetivo es conseguir rédito de esa desinformación que se propaga. Ninguno de los dos objetivos se justifica. Hay otras maneras de competir con el adversario en cualquier ámbito de la vida”.

La ministra ha mostrado su preocupación, que también se refleja en el estudio, cuando la opinión publicada no se corresponde con la sensación o el pensamiento de la ciudadanía. En este sentido, ha explicado que, cuando los participantes en el estudio pertenecen al mundo del periodismo, opinan que los principales bulos proceden de los políticos; en cambio, para los participantes de la sociedad civil, los principales bulos proceden del ámbito social.

### **Información precisa**

Ahora que consumimos mucha información, se requiere una información precisa, ha subrayado Isabel Rodríguez, para recuperar el nexo con lo que realmente siente y preocupa a la ciudadanía. Y ha puesto un ejemplo, que ha vivido recientemente: “De viaje en La Rioja, he visitado algunos comercios y bares, donde también se siente la percepción de la realidad, y me expresaban que habían registrado muy buen verano, pero ahora sentían temor ante las informaciones sobre las previsiones económicas y el consumo que puede descender. La verdad tiene que prevalecer”.

Vivimos un momento para la información veraz, por su repercusión en el ámbito económico, ha continuado, “yo ejerzo de portavoz aplicando mi experiencia en la alcaldía, donde siempre me comprometí con los concejales de distinto signo en que podían criticarme, pero hablar bien siempre de la ciudad en el terreno económico, porque eso viene bien para los inversores. Porque los inversores abren los periódicos, ven si en un lugar hay paz social, estabilidad política, condiciones... tal vez podamos aunar consensos en todos los ámbitos para poner en valor, sin dejar de criticar al oponente, todo lo bueno de nuestro país. Si nos lo proponemos, podemos lograrlo.

La ministra ha citado al fallecido Manu Leguineche, maestro de periodistas, cuando enseñaba a los jóvenes informadores “cuenta lo que veas, que la historia dirá lo que ha pasado”. Cita con la que ha concluido su intervención, añadiendo que, efectivamente, “vivimos tiempos importantes que se vivirán en la historia como grandes cambios. Trabajemos para dejar el mejor legado a nuestros hijos”.